
FG-Sitzung vom 17.05.21, Start 18:15 
 
Abmeldungen: Uta, Svea, Fiona, Saskia, Anna, Melina 
Anwesend: Anna-Marie, Moritz, Edi, Annina, Maurits, Hannah, Julia, 
Yannick, Magdalena, Fine, Giulia, Theresa, Agnes, Jannis 
Unentschuldigt:  
Verspätet:  
Besuch: 

 
  

1. Protokolle 
Y Protokoll FG-Sitzung 19.04.2021 

ö Einstimmig angenommen 
2. Aktuelles  

Y Gastvortrag  
ö Wir werden (wahrscheinlich) in der nächsten Sitzung einen 

Gastvortrag von einer Organisation geniessen, die sich dafür 
einsetzt, dass Flüchtlinge die Möglichkeit bekommen zu studieren.  

Y Zukunft der Neuro 
ö Andreas Papassotiropoulos und Dominique De Quervain haben 

sich entschieden die psychologische Fakultät zu verlassen und zur 
Medizin zurückzukehren.  

1. Dadurch wird viel Platz für Fragen aufgeworfen, vorallem im 
Masterschwerpunkt KPN, da das ganze N (Neuro) wegfallt.  

a. Diese Fragen können an Anna-Marie und Moritz 
gestellt werden und die Beiden leiten diese weiter.  

ö Die Trennung der Beiden und die Zukunft der Neuro wird noch 
aufgegleist.  

1. Gaab hat jedoch gemeint, dass die Lehre gesichert werden 
soll.  

2. Es gibt mehr Infos in der nächsten Fakultätsversammlung.  
ö Einen von den Beiden für bestimmte Vorlesungen ‘auszulehnen’ 

ist keine Option, jedoch wird es wahrscheinlich langfristig einen 
Ersatz geben à die Module in der Curriculumsplanung sind nicht 
personengebunden.  

ö Grund dafür ist offiziell, dass die Beiden mehr 
Entwicklungschancen in der Medizin haben. Die Entscheidung lag 
aber bei Papassotiropoulos und De Quervain selber.  



ö Kommuniziert wird das Ganze offiziell wenn Entscheidungen 
getroffen wurden. Jedoch wurde die Information für die FG 
freigegeben.  

Y KPrim im Propädeutikum  
ö Die (neue) Prüfungssoftware kann auf Paper-Pencil-Prüfungen 

keine Teilpunkte vergeben.   
1. Grundsätzlich gilt dies für alle, jedoch sind die Erstis die 

Einzigen, die vor Ort Prüfungen haben.  
ö Dozierende können selber eine Prüfungsauswertung machen, in 

der Teilpunkt berechnet werden können (zB Studerus) 
ö Das Studiendekanat hat ein wenig unterschätzt wie sehr die 

kurzfristige Nachricht die Studierende belasten würde.  
1. Es ist nicht so einfach in Corona-Zeiten zu kommunizieren, 

da viel unsicher ist à Soll man früh Möglichkeiten 
kommunizieren oder eher später Tatsachen?  

Y BA Wünsche Dokument 
ö Die AG BA Wünsche hat ein Dokument eingereicht und Feedback 

von Rui Mata und Michelle Giulia erhalten.  
ö In diesem Protokoll sind die Antworten festgehalten, die Fragen 

müssen im Dokument nachgeschaut werden.  
1. Das Problem wird eingesehen und verstanden aber aus 

formalen Gründen muss man zwischen Bachelor- und 
Masterstudium differenzieren. Das Masterpraktikum kann 
jedoch vorgezogen werden.  

2. Die freie Semesterferien sollen und müssen für die Praktika 
verwendet werden. Jedoch könnte die Fragestellung vorsichtig 
in den Gremien (zB PK) eingebracht werden. Der Zeitraum 
zum Eintragen der Noten bereitet Probleme, da dies für die 
Dozenten sehr knapp sein könnte fall Leistungsüberprüfungen 
erst im Januar stattfinden. In Bezug auf 
Wiederholungsprüfungen unterstützt die Fakultät die 
Eigenheit der Dozierende. Wenn sich jedoch auch nur eine 
Person fühlt, als wäre sie im strategischen Nachteil, würde das 
grosse Probleme mit sich bringen.  

3. Dozierende zeigen sich nicht als sehr kooperativ und die 
Prüfungseinsicht läuft auch jetzt schon über mehrere Ecken.  

4. Der innerfakultäre Bereich existiert eigentlich nicht aber es 
gibt sehr spannende Angebote in den Abteilungen.  



5. Forensik ist in Verhandlung um einen festen Platz an der 
Fakultät. 

ö Die Fakultät gibt sich Mühe die Systeme zu verbessern aber erst 
nachdem sich die epidemiologische Lage stabilisiert hat.  

Y Integrität Dokument  
ö Der Titel wurde leicht verändert, damit es sich wirklich auf den 

digitalen Raum bezieht. 
ö Ansonsten ist das Dokument abgeschlossen.  

Y Foto Angebot  
ö Vorgeschlagen wird die Woche vom 14.06-20.06.  

1. Wenn jemand nicht kann aber unbedingt dabei sein will, 
sollen sie sich melden.  

2. Wenn diese Woche in Ordnung ist, werden wir einen Termin 
mit Julia finden.  

ö Der Termin würde an der Fakultät in Basel stattfinden.  
ö Uhrzeit schauen wir noch.  

3. Projekte  
Y Zukunft der Rein in die Praxis Workshopreihe 

ö Die AG ist daran Termine mit den verschiedenen Vortragenden zu 
finden.  

ö SBAP stellt uns noch einen Rescruiter zur Verfügung, der ein 
Vortrag halten wird.  

ö Wer gern Teil der Ag sein möchte, kann sich ungeniert bei Anna-
Marie melden.  

Y Prop Out  
ö Dieses Jahr verdienen die Erstis eine besondere Gratulation, dass 

sie die Prüfungen hinter sich gebracht haben.  
ö Deshalb hat die  AG Flaschenöffner, Flyer und Glacé geplant. Die 

Flaschenöffner sollen möglichst unspezifisch bedruckt werden, 
sodass die übrigen auch an andere Studierende verteilt werden 
können. Aus diesem Grund sollen 500 in verschiedenen Farben 
bestellt werden.  

 
 
 
 
 
 



ö Die Goodies werden den Erstis vor der Messehalle, nach der 
letzten Propä Prüfung in die Hand gedrückt.   

ö Budgetvorschlag CHF650 
1. Dank Corona haben wir sehr viel Geld (auch vom PropOut 

letztes Jahr, welches nicht stattgefunden hat). 
2. Die Flaschenöffner sollen für mehrere Studierende als nur die 

Erstis sein.  
3. Sobald die Jahresrechnung bei der Skuba eingereicht wird 

(Schluss 30.September), erhalten wir ca CHF 775 pro 
Semester à deckt die Unkosten bei weitem.  

ö Abstimmung Budget von CHF650 für das PropOut 
1. 9 Stimmen dafür, 1 Enthaltung 

a. Angenommen 
4. Berichte Gremien  

Y Fakultätsausschuss  
ö Neue Fragen bzgl CO2 Konzept 

1. Was ist mit Autofahren?  Statt Fliegen muss auch Autofahren 
berücksichtigt werden. 

2. Wie soll mit Externen umgegangen werden, die ein Mobility 
Grant erhalten haben aber kein CO2- Kontigent mehr übrig 
haben? 

ö Transfakultäre Forschungsplattform 
1. Durch das Verlassen der Fakultät von den zwei 

Neurodozierenden gibt es Änderungen welche nach 
offiziellen Entscheidungen der Fakultät kommuniziert 
werden. 

ö ESP – Entwicklungs- und Strukturplan der Fakultät. Ganz klar ist, 
das mehr Frauen an der Fakultät eingestellt werden sollen. Jedoch 
dürfen Stellen rechtlich nicht nur für Frauen ausgeschrieben werden.    

ö Hardware Abgaben 
1. Es gibt einen Mac für den FG  Raum 
2. Die restlichen Geräte kommen in einen internen Pool der 

Fakultät. Was danach passiert ist nicht klar aus rechtlichen 
Gründen. Die Uni sollte allgemeine Richtlinien zu diesem 
Thema aufstellen. .  

3. Mac für FG Raum 
4. Geräte in internem Pool Fakultät, durch steuergelder 

finanziert . es hängt zeug dran. Abgabe nicht vorgesehen.  



ö Für einen Kongress in 2025 in Basel wurde die Fakultät für ein 
LOC (local organization comitee) oder SOC (scientific organization 
comitee) angefragt (noch in Absprache).  

Y Fakultätsversammlung  
ö Das Thema der Neuro (siehe oben) wird in der nächsten Sitzung 

nochmals besprochen.  
ö Graifeneder geht in ein Forschungssemester. Die Masterprüfung 

werden die Studierenden jedoch trotzdem noch online bei ihm 
ablegen können.  

ö Die Less for More Initiative wurde diskutiert.  
ö Die Digital Skills sollen gefördert werden. Auf Tales gibt es jetzt 

schon tolle Kurse.  
1. https://digitalskills.unibas.ch/de/ressourcen/ 

Y Prüfungskommission  
ö Die Mailabstimmung betreffend der Anrechnung von externen 

Leistungen (siehe Protokoll 19.04.2021) hat nicht stattgefunden, 
weshalb der Vertreter sich rausgehalten hat.  

1. Die Regelung bleibt wie sie ist, jedoch kann ein Antrag an die 
PK gestellt werden (um bis zu 50% anzurechnen).  

ö Im ESP (Entwicklungs- und Strukturplan) muss das Wegfallen der 
zwei Professoren berücksichtigt werden.  

1. Der ESP kann, muss aber nicht, zu Änderungen in der 
Curriculumsplanung führen.  

2. Ganz klar ist, dass die Lehre gestellt werden muss und die 
Inhalte gewährleistet sein müssen, jedoch sind die Module 
nicht personengebunden.  

ö Die Aufgabe an die FG ist die jetztige Curriculumsplanung zu 
reflektieren. 

1. Beispiele dafür: 
a. Haben wir richtige Schwerpunkte? 
b. Bieten wir richtige Veranstaltungen an? 
c. Gibt es andere Modelle von anderen Unis? 
d. Sollte es mehr Exkursionen geben? 
e. Sollte es mehr Tutorate geben? 

2. Edi brauch bis Ende Juni Feedback. Er sendet eine Anfrage 
per Email an die FG:  

a. Es sollte möglichst viel Feedback gesammelt werden – 
evtl auch von Studierenden ausserhalb der FG (via 
Typeform Umfrage) 



ö Sehr viele VL sind zu gross um mit Social Distancing 
durchzuführen aber das Ziel ist schon sich an Präsenz anzunähern. 
Die nächsten Infos kommen erst im August.  

1. Die PK muss Risikopatienten bei Präsenzvorlesungen 
berücksichtigen à was momentan im Vorlesungsverzeichnis 
als online angegeben ist, sollte eigentlich immer AUCH 
online zur Verfügung stehen (auch falls auf Präsenzunterricht 
umgestellt wird).  

ö Einige Prüfungen sind im Vorlesungsverzeichnis als online 
angegeben. Ab wann ist das definitiv? à Edi fragt nach.  

ö Einige Prüfungen sind Teil eines Pilotprojekts um online 
Prüfungen zu evaluieren (zB Forschungsethik). 

ö Momentan laufen Prozesse um das Finden von Praktika zu 
vereinfachen.  

ö Es gibt eine Vorlage für den Praktikumsbericht, sowie die 
Praktikumsbestätigung. An diesen soll man sich Orientieren, 
müssen jedoch nicht zwingend verwendet werden.  

ö Das Mastermatch System wird nochmals an der neuen Kohorte im 
Herbstsemester reflektiert.  

ö Es soll nochmals ein Workshop zur Qualitätssicherung mit Markus 
Schöbel geben, jedoch ist dies immer weiter nach hinten gerückt. 
Nach der Prüfungsphase soll das Thema wieder aufgegriffen 
werden.  

ö An der Fakultät gibt es eine Liste mit Unis von denen man 
auflagenfrei den Bachelorabschluss übernehmen kann. Die Liste 
wird sporadisch kontrolliert ob Curricula auch dem unseren 
entsprechen.  

ö Es wurden bessere Guidelines zum Umgang mit Plagiaten 
gewunschen. 

 
1. https://philhist.unibas.ch/de/studium/studierende/plagiat/ à 

gerne möchten wir eine angepasste Version. 
ö Der Kredit für die Teilnahme an psychologischen Untersuchungen 

wurde allen Bachelorstudierenden erlassen. Auf der Seite der 
Forschung gab es einen grossen Aufruhr. 

1. MA-Projekte leiden nicht so sehr, da die Resultate nicht so 
eine grosse Rolle spielen für die Benotung. Wenn sie jedoch 
veröffentlichen wollen hat es einen negativen Einfluss.  



2. Viele Doktoranden haben sich gemeldet um sich zu 
beschweren.  

3. Der Überlegung hinter dem Erlassen des ETCS war, dass alle 
Bachelorstudierende in der Regelstudienzeit abschliessen 
können aber Masterstudierende nicht eingeschränkt werden. 

4. Die Auswirkungen auf die Forschenden ist der PK bewusst.  
Y Regenz  

ö Uta und Magdalena waren nicht an der Sitzung. 
Y Studierendenrat  

ö Nicht getagt.  
Y Kommission für Chancengleichheit  

ö Andrew Gloster möchte Ende Semester beginnen. 
Y Stipendienkommission  

ö Nicht getagt.  
5. Varia 

ö  Typeform Umfrage für Studierende 
• Es soll eine Umfrage der FG gestartet werden um Daten 

und Meinungen von den Studierenden zu sammeln.  
• https://docs.google.com/forms/d/1wSWrLMUknBNxejlW6

5AiVBQ7ji1jlbLcDdaKNEI-gPk/edit 
• Dur das anonyme Ausfüllen riskieren wir viel Müll aber 

können auch viel dabei gewinnen.  
• Eventuell könnte hier eingebaut werden: «was fehlt euch im 

Studiumsplan» à siehe Thema Reflektion 
Curriculumsplanung PK 

ö FG Raum  
• Die Fakultät ist nicht glücklich das keiner das Contact 

Tracing benutzt und wir sind nicht zufrieden das wir kein 
Rückzugsort zum Lernen haben.  

• Wird daran noch gearbeitet.  
ö Kontakt FG Bern – bitte melden.  

• Falls jemand Kontakt zur FG Bern hat – bitte melden. Sie 
antworten nicht auf die allgemeine Mailadresse.  

• Edi hat Liste mit Mailadressen gefunden: 
https://www.fs.psy.unibe.ch/ueber_uns/vorstand/ 

ö Auch der FAPS in Zürich scheint nicht so gut organisiert zu sein.  
Y Teaching Excellent Award 

ö Wir haben zwei Plätze in der Jury 



• Anna-Marie, Agnes und Hannah haben sich gemeldet und 
sollen sich mit Anna-Marie in Verbindung setzen.  

Y FG Treffen im Sommer 
ö Ist noch nichts geplant, ist aber durchaus eine Option  


